
Réunion groupe RESILIENCE#2 – 28-01-2020

PRESENTS : Julie MILAN, Abdulqader NUURZAI, Anne-Carole DELHOMMEAU-
ROYON, Valentin BAILLARD, Lea IKACHE, Sophie TESSANDIER, Sophie CHABOT, 
Simon BURKOVIC, Marie DEVAUX.

Ordre du jour     : 3 points  

1. Temps rapide d’accueil 2 nouveaux Abdelkader + Valentin
2. Etat des lieux de la situation par rapport à la liste de rassemblement de C. 

Métairie
3. Lettre ouverte ?

1/ 

Valentin (via Léa), nouveau ds l’engagement politique + local, depuis 2 ans a 
Arcueil.

Abdelqader depuis 8 mois a Arcueil, étudiant en français, vient d’Afghanistan.

Léa I, Anne Carole D, Julie M, Simon B, Sophie C, Sophie T, Marie D ( cf CR du 20 
juin 2020) Voir la Présentations du CR de la réunion précédente :

Julie Milan : mère de 4 enfants, a suivi le groupe Arcueil Ecologie mais estimé 
trop timoré sur certains axes…Approche de l’aide aux migrants, victimes aussi de
notre surconsommation mondiale en qq sortes, il est nécessaire d’aller dans le 
sens de la décroissance. Aime Collapsologie – résilience.

Anne-carole : depuis 4 ou 5 ans sur Arcueil – AMAP – s’appuie sur son parcours de
coach en transition des organisations. Aime le mot résilience, avec positive ou 
créative ou autre… est pour une grosse rupture pour faire basculer le système 
actuel. Pas de contribution politique pour l’instant. Met ses outils à disposition 
(ceux de l’intelligence collective). Est en mode recherche et expérimentation.



Julien Cambon : à Arcueil depuis 4 ans, grâce entre autres aux jardins partagés et
aux démarches citoyennes. Engagé dans des jardins collectifs, a suivi une 
formation permaculture – jardin personnel à s’occuper. Grosse sensibilité sur 
l’urgence climatique - scout et guide de France / Accompagnement des 
animateurs auprès des jeunes. Et dans l’Eglise communauté prêtres au travail et 
laïques – groupe dans ce cadre sur l’urgence climatique et la transition. Julien 
souhaite s’engager sur la liste. Conducteur de travaux au groupe hospitalier de St
Anne.

Léa Ikkache : Arcueil depuis un an et demi- 26 ans- ingénieur puis aux USA pour 
ingénieur musique – retour en France pour essayer de trouver une activité liée à 
la transition et collapsologie. Micro-entreprise pour projet d’éducation au dév 
durable/art. Jeu : fresque du climat pour appréhender les conclusions du GIEC. 
Asso « enjeux communs » qui promeut la transition et pour éduquer les gens. Se 
lance dans la liste. 

Marie Devaux : arcueil depuis 10 ans – maman de deux enfants - membre AMAP –
problème cantine en tant que PE d’où montage d’un collectif de PE. Alimentation 
est un point très important et un moyen d’engager une transition. Intermittente 
du spectacle (décoratrice et accessoiriste) donc temps dispo variable. Ne se met 
pas sur la liste mais tiens à participer. Chanson !!

Marie S : 12 ans sur Arcueil – présidente  parent d’élève et lien avec initiatives 
ville (MdSolidarité) – parcors scientifique biologie/ecologie scientifique) puis 
p=journalisme et com scientifique (CNRS aujourd’hui). Appréhension des 
systèmes complexe et de la résilience par la science, engagé dans les liens et les
interrelations, jusqu’au liens humains, très importants , également à l’achelle 
d’une politique de ville. Rencontre Simon par le vélo puis Arcueil comestible, 
investie dans la démarche, la mise en place et l’animation de jardins partagés 
(Cauchy…)…

Sophie Tessandier : 12 ans sur Arcueil – architecte / CAUE 94 /conseil 
architecture, urbanisme et environnement du Val de Marne – venue à l’écologie 
au fur et à mesure et dans le milieu asso depuis très longtemps. A beaucoup 
voyagé (enfance africaine) – s’est intéresse aux rapports humains et comment 
les gens fonctionnent ensemble. L’écologie = peut réunir largement (l’économie 
aussi) mais aujourd’hui on n’est pas encore au point où l’on s’adresse à tout le 
monde. S’engager en local devrait être incitée (jeunes). Aime résilience mais y 
ajouter qqchose . « Oser la résilience » heureuse de voir dans le mail transmis de
l’audace et de l’engagement.

Sophie Chabot : venue à l’écologie vers 16 ans (maman botaniste) et en a 60 ans
(nettoyage des rivières à la tronçonneuse), famille communiste et passé militant. 
Traumatisme et n’a jamais souhaité prendre une carte de parti. Vie associative 
importante. Depuis 20 ans à Arcueil – présidence AMAP – Parent d’élèves 
(garderies citoyennes) – fait du lien et s’engage pour des initiatives concrète, 
veut faire de la politique avec les gens et avec des émotions… libre penseuse. 
Démocratie participative. Résilience oui mais avec qq chose : vers une sobriété 
festive et heureuse… Résilience inventive/créative et sociale/juste. Lutter contre 
les inégalités.

Quelques remarques au cours des présentations :



- Ds les services avant SB plutôt Développement Durable et ensuite 
orientation Transition Ecologique.

- Ce qui peut être déjà presque un 1er objectif : donner corps aux 
idées de la transition et de la résilience.

- La question de la cantine bio et du local.
- 2 échelles : Le Général (écologie) + le local (attention à ne pas 

oublier que nous sommes à une échelle locale et que nous devons 
répondre aux habitants de cette échelle.)

2/ Arcueil Ecologie n’a pas remis la place d’élu qui était due à SB. 

Répartition de la liste des élus de C. Métaierie en dernière date: Arcueil Écologie 
6 (Helene Pecolo (1ere adjointe), François Doucet, Antoine Pelhuche, Antoine de 
Palaminy*, Babette ? + Tatiana ?), PC 6, PS  6, Citoyens Insoumis 2 (Maryvonne +
Alain ?), Résilience 2, Ateliers Citoyens 6. 

 Chgt sur la liste que Simon nous a envoyé le 29 janvier … liste précédente 
n’est plus valable

Listes concurrentes : Francois-Joseph LRM (M. YONKEU ?, M. Kamel X asso des 
commerçants ?), LR, M. Baouze France Insoumise, 

Pas d’alternatives crédibles à Christian M.

Quoi décider ds ce qu’on demande à CM ?

Sondage de la stratégie à prendre : tour de table => TT LE MONDE PENSE QU’IL 
FAUT Y ALLER et que SB doit y aller.

3 élus ou 2 mais à des postes clefs ?

Frederic BOURDON chef de cabinet du maire (tête de liste écolo à Vitry sur Seine)
+ DG= Hervé GOUX

 Ça signifie qu’il faut à la fois jouer la carte du relationnel avec les autres 
mouvances politiques + agiter le levier citoyen en même temps

 Rencontre avec Helene Pecolo + Sophie Lericq avec Léa at Julien
 Pourquoi pas des liens avec à faire avec les communautés religieuses ?
 Léa doit rencontrer CMétaierie jeudi 30  à son invitation (celle de CM)
 Demande de rédaction du courrier pour CMétaierie par Sophie C après un 

retour de Léa I de son rdv avec le maire.

Voici le framapad pour les idées pour notre vision (que l'on finalisera et enverra 
jeudi 30)

https://mensuel.framapad.org/p/9ejy-resilience-manifeste?lang=fr

https://mensuel.framapad.org/p/9ejy-resilience-manifeste?lang=fr

